

Imprenta, redacción y administración. Almirante Bonifaz, 7 y 9, planta baja. Teléfono núm. 165. No se devuelven los originales. Numeros sueltos 5 céntimos, atrasados 10. No se publica los domingos. Pago adelantado.

Diario de Burgos

DE AVISOS Y NOTICIAS

Puntos de suscripción: En Burgos, en esta administración y en la librería de D. Calixto Avila. En Miranda, imprenta de D. Pío Azagra. En Lerma, librería de D. Aurelio Puelles. La correspondencia y giros deben dirigirse al Administrador.

Diario de Burgos

DE AVISOS Y NOTICIAS

EL ÚNICO PERIÓDICO DIARIO DE LA PROVINCIA

Precios de suscripción:

En Burgos, mes una peseta. Fuera, trimestre 3,50, semestre 6,50, año 12. Extranjero y Ultramar, año 25 pesetas.

Precios de inserción:

Anuncios: en 1.ª y 3.ª plana, línea del cuerpo 8, pesetas 0,20; en 4.ª plana, 0,10; reclamos, 0,25; comunicados y sueltos de redacción, 0,20; a 10 pesetas; esquelos fúnebres, desde 5 pesetas en adelante.

Los precios de inserción rigen para los suscriptores con un descuento de 25 por 100. A igual beneficio tienen derecho todos los anunciantes, cuando el número de inserciones llegue a veinte en un mes. Si estas excediesen de diez, sin llegar a veinte, el descuento será de 10 por 100. Se hacen rebajas especiales a los anuncios permanentes y agencias enunciativas.

Se considera que continúa suscripto todo el que al finalizar el plazo de su abono, no avise el cese o devuelva los números a la administración. No se insertan artículos que no procedan de la redacción o de colaboradores y corresponsales ya designados.

Pago adelantado.



AGUA DE SELTZ

pura, higiénica y saludable a 15 cts. el sifón

ABONOS.

Por 12 sifones, 1'50 pesetas. Por 24 sifones, 2'50 pesetas.

GASEOSAS.

Botella pequeña, 0'15 pesetas. Botella grande, 0'25 pesetas.

Farmacia de ESCOLAR

Plaza de Prim, 19

ANUNCIO IMPORTANTE.

Los excelentes vinos de mesa de la acreditada bodega que posee en Cuzcurrita (Rioja) el cosechero D. Luis Salcedo y Rubio, se venden embotellados con garantía de pureza, en el acreditado establecimiento de ultramarinos de Adolfo Mazón, calle de la Paloma, números 1 y 3, al precio de 1,25 pts. la botella; devolviendo el casco se abonan 0,25 pesetas.

Casa en arriendo: sita en la plaza Mayor, con tienda y cuatro pisos. Darán razón, Espolón 20.

Pastas.—Italianas para sopas de 0,80 y 0,90 céntimos de peseta el kilo. Pastas del país a 6,50 pesetas la arroba.

La Pureza.—Pasaje de la Flora.

TOMASA BAONZA,

CORSETERA MADRILEÑA

Corsés, fajas y corazas, corsés para embarazadas, fajas para caballeros, corsés bebés para niños. San Juan 58, piso segundo.—Burgos.

AGUA DE SELTZ SALUDABLE

Y LIMONADAS GASEOSAS

PRIVILEGIO POR 20 AÑOS

Sifón privilegiado con el interior de porcelana.

Precios:

Sifón 15 céntimos. Limonada 15 idem.

Rebajar al por mayor

Depósito central: San Pablo, 18.

Al por menor: Farmacia de N. Calleja.

Plaza de Prim, 8 y Espolón, 54.

ACADEMIA

de

Contabilidad.

Lain Calvo, 49 y 51-3.º

Estudios completos de Teneduría de libros y Cálculos mercantiles.

Traspaso.—Se hace de la taberna del soportal del hondillo, número 5.

PALOMAS Se compran vivas de la clase llamada Zuritas para el tiro de pichón de Lamiaco. Dirigirse a Santos Larrazabal, por Bilbao, en Las Arenas.

Academia Preparatoria

para carreras militares

Avellanosa 5, 3.º. Burgos.

Dirigida por D. Augusto Estrada, Comandante Capitán de Artillería, profesor que ha sido ocho años de la Academia General Militar, y D. Antonio Sabater, Capitán de Artillería.

El curso empieza el 1.º de Agosto

Para informes, reglamentos y admisión de alumnos dirigirse a D. Antonio Sabater, Cubos, 3, 2.º izquierda.

Venta de una Casa

A voluntad de su dueño se vende una casa con su lindería, sita en el barrio de San Pedro, calle del Procurador, número 2. Dicha casa linda con el cauce, dando sus vistas al paseo de la Isla y puente de Malatos. En la sierra mecánica y luz eléctrica del mismo barrio, darán razón.

Por dedicarse su dueño a otra industria se hace traspaso de un establecimiento bien acreditado de aguardientes, vinos y licores, en un punto céntrico de esta población. En esta administración informarán.

Academia Preparatoria

PARA CARRERAS MILITARES

dirigida por el

CAPITAN DE ESTADO MAYOR

D. Wenceslao Bellod

Moneda, 34, 3.º-Burgos

Alumnos de esta academia ingresados en la General Militar:

D. Rodrigo Vazquez Achúcarro, don Francisco Cánovas Serrano, D. Antonio Espinosa Sanchez, D. Francisco Villena Ramos, D. Manuel Fournier Franco con el núm. 9, D. Alfonso Moya Andino con el 29, D. Emiliano Heras García, don Antonio García Perez, D. Leopoldo Alvarez Zueco, D. Federico Gil Gárdyne, D. Luis Bacas Andino, D. Ignacio Albarcellos y Berroeta, D. Agustín Mundet del Barco y D. Heliodoro Linares Pereg. El curso empezará en 1.º de Agosto. Se admiten internos.

Ecos políticos

Carta de Madrid.

16 de Junio.

Ayer fué un día de esperanzas. Creíase zanjada ya la cuestión de transacciones, y en los círculos políticos no se hablaba de presupuestos, sino de veraneo. Pero terminó la reunión de la comisión de presupuestos, y sobrevino el desencanto. Los conservadores no se recataban de mostrar su disgusto, y en las caras de los ministeriales se notaba manifiesto desagrado por el resultado de la reunión.

El señor Gamazo, que asistió a ella, mantuvo en firme casi todos los proyectos, y solo prometió transigir cuando se le presentaran otros en mejores condiciones y que dieran ingresos equivalentes.

Claro está que el asunto objeto de discusión figura en el mismo estado, volvieron a circular noticias pesimistas, y forjéronse cabalas vagas e inconexas.

Estamos, pues, en igual situación que ayer, y pendientes de lo que resuelvan la comisión de presupuestos y el Consejo de ministros que se está celebrando en estos momentos.

Confirmando las anteriores impresiones, voy a hablar a ustedes de la conferencia que hoy han celebrado los señores Gamazo y Villaverde, según unos en casa del primero, según otros en el domicilio del segundo, pero ello es que se han visto y que han cambiado impresiones acerca de los presupuestos, como se había dicho.

El ministro de Hacienda no ha

dado en esta reunión ninguna nota nueva. Se ha mostrado completamente intransigente en lo que se refiere al impuesto del 5 por 100 sobre amortización de la deuda y a la conversión de la amortizable en perpetua. Es decir, que el señor Gamazo no ha aceptado la fórmula que como compensación tenía preparada el señor Villaverde.

Así ha venido a manifestármelo esta tarde el jefe de la minoría silvelista, a la que ha reunido en la redacción de *El Tiempo* para cambiar impresiones y tratar de las enmiendas que deben presentar al presupuesto de ingresos.

En opinión del señor Villaverde, los presupuestos quedarán aprobados la próxima semana.

También han conferenciado los señores Cos Gayón y Gamazo, manteniendo ambos la misma tertulia que ayer.

La noticia del fallecimiento del gobernador general de la isla de Cuba, señor Rodríguez Arias, ha sorprendido hoy a todos.

Nadie suponía que la enfermedad fuera tan grave ni tan rápida.

El respetable general falleció ayer tarde, habiéndose encargado inmediatamente del mando el segundo cabo, general Arderitús.

Como la política no tiene entrañas, ya se hablaba hoy del general Calleja para ocupar la vacante, y no faltaba quien propusiera a un hombre civil, pero esto ha parecido inverosímil a los más.

Esta mañana se ha reunido en el Senado la comisión que entiende en el proyecto de ley de administración local para tratar de la fórmula de arreglo con los conservadores, acerca del artículo segundo de la indicada ley, sin que se haya llegado a ningún acuerdo definitivo.

Esta tarde ha vuelto a reunirse la citada comisión, que a la hora en que cierro la presente continúa asistiendo a la sesión D. Venancio González quien como es sabido se halla autorizado para resolver esta cuestión en nombre del Gobierno.

Es de suponer que la discusión será bastante larga.

M.

Noticias varias

La Gaceta de hoy contiene, las siguientes disposiciones:

Fomento.—Varios reales decretos.

Ultramar.—Ley reformando la hipotecaria aplicada a las islas de Cuba, Puerto Rico y Filipinas. (Continuación).

Gobernación.—Real orden autorizando a los propietarios del establecimiento

balneario de Caldas de Estrach y Titus, para tener abierto todo el año el balneario al servicio público y más que se expresa.

Según leemos en los periódicos de Córdoba, se proyecta por to los los gremios de aquella capital hacer una manifestación pública en honor del joven diputado por el distrito de Lucena, D. José Ramón de Hocés, como muestra de gratitud por su primer discurso pronunciado en el Congreso en defensa de la capitalidad militar de Córdoba.

Han dirigido mensajes de felicitación al Sr. Hocés, suscritos por centenares de firmas, el gremio de comerciantes de tejidos, el de establecimientos de bidas, de zapateros, el de barbería y peluquería, de carniceros y otros.

También dice *La Unión*, recibida hoy de aquella localidad, que el Ayuntamiento ha acordado dirigirse otro expresivo mensaje.

Se ha repartido el prospecto de premios para el sorteo de la lotería Nacional que se ha de celebrar en Madrid el 23 de Diciembre próximo.

Constará de 54.000 billetes, a 500 pesetas cada uno, divididos en décimos de 50 pesetas, distribuyéndose 18.900 000 pesetas en 2.700 premios y 5.390 reintegros

Dice un colega de la capital de Vizcaya:

«La fama del Chiquito de Abando, promete eclipsar, si es que ya no ha eclipsado, a la de todos los pelotaris más célebres. Y el entusiasmo que ha despertado entre sus partidarios, no es humo ni cosa baladí, según se verá por la siguiente noticia, que tenemos el gusto de comunicar a nuestros lectores:

Los señores D. Juan Ibarra, Carlos y Felix Urcola y Pedro Zubiria, han encargado a París un regalo para el Chiquito de Abando, que costará 30.000 pesetas.

Los bilbaínos ofrecen a aquellos que quieren jugar en contra del Chiquito de Abando y Portal, en el partido de estos con Gamborona y Pe Irós, la cantidad de 50.000 pesetas.

La sociedad de Fomento de Cría Caballar de España celebrará en el próximo otoño un gran *Handicap*, concediendo 1.000 pesetas de premio a los caballos enteros y yeguas de todas razas, de tres años en adelante, que hayan corrido anteriormente en la Península.

La distancia será de 2.400 metros, y el importe de la matrícula 150 pesetas.

La casa del cura párroco de San Andrés de Riberas de Miño (Lugo), fué asaltada en la noche del miércoles por siete hombres, algunos enmascarados, que, después de recorrer todas las habitaciones, penetraron en la que se hallaba el sacerdote D. Manuel Barreiro, y le infirieron graves heridas, magullándole la cabeza.

burgo, en compañía de su joven esposa. Nijucosert estableció a veinticinco verstas escasas de nosotros. De un momento a otro podíamos ser, pues, atacados por Pugatcheff

Ivan Kurutchitch, se volvió a su esposa diciendo:

—Creo que es un consejo prudente. Lo mejor sería enviarnos a un lugar seguro hasta que hayamos reducido a los rebeldes.

—¿Qué locura!—respondió Vassilisa. —¿Es que en Belogorsh no se está seguro? Hace veinticinco años que vivimos aquí, y hemos vencido a los Bachkirs y a los Kirghises? ¿nos vamos a dejar vencer por Pugatcheff?—Bueno,—objetó el comandante—quedate, puesto que tanto cuentas con nuestra fortaleza, pero ¿y María? Si vencemos ó nos llegan socorros, bueno ¿pero y si por desgracia tuvieramos que sucumbir y tomaran la fortaleza?

—Bien, entonces...

Vassilisa Iegorvona, a pesar de su valor no pudo terminar la frase ahogada por la emoción.

—No, no conviene que Macha quede

danza—déjame llevar a Macha fuera de casa, pues se aterrorizaría con los gritos. Yo tampoco soy muy paritaria de este género de investigaciones, a decir verdad, pero que se va a hacer. Hasta la vista.

A la sazón existía aun en la legislación rusa la tortura, y al presente quedan todavía viejos jueces que declaman contra el *ukase* que abolió tan barbara costumbre.

A ninguno de nosotros extrañó ni conmovió, pues, la orden del comandante.

A pocos presentaba en la estancia el Bachkir andando con trabajo, pues llevaba travados los pies con una especie de cepo de madera, y entró acompañado de Ignatitch.

Miré a aquel hombre y me estremecí involuntariamente. Nunca olvidaré su aspecto.

Representaba unos setenta años y no tenía orejas ni nariz, aumentando su aspecto repugnante su cabeza afeitada recientemente. En su barba aparecía alguno que otro pelo gris. Era de pequeña estatura, delgado, encorvado,

El atrevido faccioso nos declaraba su intención de marchar inmediatamente contra nuestra fortaleza, invitando a cosacos y soldados a incorporarsele, aconsejando a jefes y oficiales a no resistir bajo pena de muerte.

—¡Bribón!—exclamó la mujer del comandante.—¡Quiere que salgamos a su encuentro! ¡Ponerá a sus pies nuestra bandera! ¡Ah! ¡Hijo de perro! No sabe que llevamos cuarenta años de servicio y hemos pasado por pruebas peores y más terribles. ¿Será posible que haya comandantes tan cobardes que sean capaces de amedrentarse y obedecer a ese bandido?

—¡Eso no puede ser!—dijo Ivan Kurutchitch.—Sin embargo, se dice que el infame se ha apoderado de algunos fuertes.

—En efecto, parece que cuenta con fuerzas considerables—observó Choa-brine.

Vamos ahora mismo a saber con que fuerzas cuenta. Vassilisa, dame la llave. Ignatitch, trae al Bachkir preso y dile a Julai que coja las varas.

—Espera un poco Ivan, dijo el coman

—¿Y qué clase de hombre será ese Pugatcheff?—preguntó Vassilisa.

Ignatitch comprendió entonces su indiscreción y que había ido demasiado lejos; pero ya no pudo retroceder, y no le quedó más recurso que referir toda la verdad a la mujer del comandante bajo palabra de no revelarla a nadie.

En efecto, Vassilisa Yegorovna cumplió su promesa y a nadie más que a la mujer del pope refirió lo que sabía, y aun a esta lo dijo para que retirara su vaca del campo, no fuera víctima de la rapacidad de los insurrectos. Tampoco la del pope confió el secreto más que a otra mujer, pero no sé como lo haría el diablo, que a la media hora era del dominio público y nadie lo ignoraba en el fuerte.

El comandante envió al *uridnik* a tomar informes y noticias en los pueblos y fuertes comarcanos, y este volvió después de una ausencia de dos días, declarando que había visto en la estepa a doscientas verstas de la fortaleza una gran fogata, y que había oído a los Bachkirs que una fuerza considerable

El hecho ha causado honda sensación. El Juzgado de Monforte y el teniente fiscal de la Audiencia de Lugo trabajan para descubrir á los autores, alguno de los cuales es conocido de la guardia civil, confiando esta en que les dará alcance.

La catástrofe de Anzuola.

Todos los periódicos han publicado extensos detalles acerca del descarrilamiento ocurrido en la línea férrea de Bilbao á Zumárraga.

Las últimas noticias dicen que la catástrofe no tuvo las proporciones que se dijo en un principio, pero de todos modos, los muertos han sido tres y los heridos pasan de cuarenta, cifra terrible que viene á aumentar el número de los desastres ocurridos por el abandono de las empresas, defectos de construcción en las líneas y otras causas análogas.

Copiamos á continuación lo que sobre este punto leemos en algunos periódicos:

«Dicha línea ha sido siempre considerada como la más peligrosa de España.

Lo fuerte de sus pendientes, lo rápido de sus curvas y el salvar la divisoria de los valles del río Deva y del Urola, caspor las crestas de las montañas, produjeron constante intranquilidad á la mayor parte de los viajeros que por ella transitaban.

Entre el apeadero de Anzuola y la estación de Vergara, los terraplenes tienen tan considerable altura y la vía está protegida por muros tan débiles, que siempre se oía decir:

—El día que se rompa un tornillo, ocurre aquí una catástrofe terrible.

Ese día ha llegado ya, y aunque de menor importancia ha habido en el mencionado trayecto varios accidentes, debidos á los defectos de construcción de la línea.

Con oportunidad recuerda La Correspondencia de España que el lugar donde ha ocurrido el descarrilamiento es el mismo en que corrió grave riesgo el señor Romero Robledo en 24 de Agosto del año pasado, cuando al volver á San Sebastián de su visita á la fábrica de Placencia de las Armas, se desprendió un peñasco de la montaña que interceptó la vía, y no causó una catástrofe porque el maquinista del tren se apercibió y pudo detener la marcha.

Dicho maquinista fué premiado por el Sr. Romero Robledo con un donativo.

En cuanto al material móvil, efecto de su escasez y del movimiento de viajeros, se encuentra desde hace tiempo en muy mal estado.

Es de creer que por el ministerio de Fomento se mandará hacer una información para que se depuren las responsabilidades, tanto de la empresa, como del personal facultativo á quien corresponde la inspección de la línea, y que se adopten algunas medidas para inspirar confianza á los muchos viajeros que durante el verano hacen uso de los trenes entre Zumárraga y Bilbao para dirigirse á los varios balnearios y playas de aquella pintoresca región.

Estos ferrocarriles económicos, no deben llevar su economía hasta un límite que ponga en peligro la vida de los viajeros».

NOTAS TELEGRÁFICAS.

Paris 16.

El gobierno francés ha ordenado á nuestro representante en Bangkok protestar contra el acto inculcable realizado por los siameses al cañonear á nuestros buques, violando de esta suerte el derecho de gentes.

Berlin 16.

La prensa de hoy se ocupa preferentemente de la aprobación por la Cámara del proyecto de ley militar.

Los periódicos enemigos de la citada ley comentan desfavorablemente la resolución, pero sin extremar los ataques.

Dicen estos periódicos que la visita hecha ayer por el emperador en el palacio del Parlamento al canceller Caprivi han influido poderosamente en la aprobación de una ley que es rechazada por la opinión general del país.

Se anuncia la celebración de meetings socialistas, para protestar de las coacciones que se han ejercido con determinados representantes del país.

Madrid 16.

Ha sido admitida la dimisión del cargo de secretario oficial de la Alcaldía de Madrid al Sr. Moreno López quien ha sido muy combatido por la prensa en estos últimos días por asuntos relacionados con la renta de consumos y credenciales del municipio.

Madrid 16.

A las siete de la tarde continuaban reunidos en consejos los ministros que comenzaron á deliberar á las tres de la tarde. Se ocuparon principalmente de determinar las transacciones concedidas.

El vellocino de oro.

De todos los príncipes casquivanos que han hecho famosas sus aventuras de amor, uno de los que tuvieron más peregrinas ocurrencias en esta materia fué, sin disputa, Felipe el Bueno, duque de Borgoña. Allá en los comienzos del siglo XV, eso de engañar á las mujeres con dulces mentirillas debía ser cosa tan corriente como al finalizar el siglo XIX, si hemos de creer á los cronistas, según los cuales, el bueno de Felipe adoptó como divisa, haciéndolo grabar en sus escudos, el enigmático AULTRE N'AVRAY, que ha pasado á la historia como ejemplo del desahogo con que fingen los amantes. En efecto, á pesar de que en ese moté prometía no amar á otra mujer, esto mismo juró sucesivamente á tres nobles damas que tuvo por esposas, sin perjuicio de algunos trapicheos que los cronicos de aquel tiempo han sacado á relucir.

Pero lo que pinta el caracter del galante duque, es la celebrada aventura del lazo de oro.

Cuéntase—aunque yo no respondo de tales noticias—que acariciando una vez entre sus dedos los rizos que le habían regalado sus bellas aman-

tes, concibió el duque la idea de tejer con ellos un lazo en que se fundieran los varios recuerdos de sus amores. Con exquisito cuidado fué combinando artísticamente los diversos matices de los cabellos, y pocos días después mostró con orgullo á sus más íntimos cortesanos el misterioso lazo, diciéndoles con aire de seductor:

—Ved este hermoso trofeo de mis campañas: es el botín de veinticuatro victorias: veinticuatro lindas cabeceitas han contribuido á formarle.

Era, en verdad, un envidiable trofeo. Todos los delicados tonos del cabello femenino veíanse en él dignamente representados. Cabellos había negros como el azabache, que denunciaban una morena ardiente, de ojos tan negros como el cabello, indicio de salvajes pasiones. Y no faltaban hebras rubias como los rayos del sol, recuerdo de alguna pálida beldad, cuyos azules ojos dejaban adivinar una alma apasionada y espiritual, y un cuerpo esbelto que desmayaría con languidez al soplo cálido del amor. Entre el negro y el rubio se admiraba una variadísima gradación de matices, que daba una acabada idea de la diversidad de sus dueñas; produciendo todos un agradable conjunto, en que los rizosos cabellos de las unas se entrelazaban y confundían caprichosamente con las sedosas y suaves hebras de las otras. Solo una cosa desentonaba en el centro del lazo, y puesto con estudiado esmero, destacaba un mechoncito rubio, y más que rubio amarillo, del color del oro viejo. Adherida al rizo veíase también una planchita de oro, que ostentaba grabada la conocida divisa del duque de Borgoña: AULTRE N'AVRAY.

Abortos contemplaron aquel lazo los cortesanos, y los elogios más hiperbólicos brotaron de sus labios. Pero en el fondo de aquellas adulaciones bullía una secreta envidia, que á duras penas lograban disimular. Por eso cuando en las galerías del palacio comentaron el capricho del duque, las más acerbas frases les parecieron pocas para ridiculizar el lazo de amor. Las sátiras se fijaron especialmente en aquel rizo dorado, que con insolencia se mostraba en el centro, y que nadie sabía de qué linda cabeceita pudiera proceder.

Al saber que el odiado mechoncito era el recuerdo de una humilde artesana, de una plebeya á la cual profesaba Felipe un singularísimo amor, las críticas redoblaron. Quién dijo que el tal rizo pertenecía á la cola de una ternera, quién encontraba de mal gusto el enamorarse de una cabezera de azafrán; hubo chusco que aseguró que el duque se había vuelto pagano, y adoraba al becerro de oro. La murmuración fué en crescendo, dióse en hablar de las lanas de oro, y pronto la frase en boga llegó á ser que «el duque, más feliz que los antiguos argonautas, había conquistado el vellocino de oro».

Cuando á los oídos de Felipe el Bueno llegó el rumor de estos epi-

gramas, cuando supo que á María de Rumbrugge, nombre verdadero de la favorita, se la conocía por el ridículo apodo de el vellocino de oro, no tuvo límites su indignación. ¡Cómo! ¡Su predilecta amante, su amiga del alma andaba en lenguas de aquel modo? Y él, que estaba tan orgulloso, tan prendado de las madejas de oro que ornaban las sienes de su María, ¿iba á consentir que fuesen objeto de tales burlas? ¿Para eso había aplicado á aquel rizo su divisa? ¿Para eso la había hecho grabar sobre oro, indicando que el rizo nada tenía que envidiar á este precioso metal?

—Yo me vengaré, dijo con ira. Juro que he de colgar al cuello de mis cortesanos lo que hoy tanto desprecian, y ellos se han de considerar muy honrados cuando lo consigan.

Algunos meses después, la villa de Tumer contempló asombrada las solemnes fiestas con que celebró el duque de Borgoña sus bodas con Isabel de Portugal. El consabido AULTRE N'AVRAY sonó también en los oídos de esta princesa, tercera esposa del Duque, mas no por eso se olvidó él de la pobre María de Rumbrugge. Al abandonar la iglesia de San Martín, donde tuvo lugar la ceremonia, sacó Felipe unas joyas de oro que simulaban vellones de carneros adornados con piedrecitas de deslumbrante fulgor, y por su misma mano las fué colgando al cuello de los cortesanos más ilustres por su sangre y por sus hechos.

—He aquí mi regalo de boda—les dijo:—los que reciben de mí este recuerdo son los que pueden asistir hoy al banquete nupcial; serán á todas horas admitidos en mi palacio, y formarán en adelante mi guardia de honor. Los demás gozarán de estas distinciones cuando se hagan dignos de ostentar en sus pechos el vellocino de oro.

Esta fué la venganza de Felipe el Bueno, y este es, según la leyenda, el origen de la orden caballeresca que ha llegado hasta nuestros días con el nombre de El Torsón de oro.—A.

Noticias locales

El Boletín oficial de ayer contiene lo siguiente:

Circular encargando la busca y captura de Antonio Rivas Marqués, fugado de la cárcel de Utrera.

Anuncio de la subasta de 484 pinos, que miden 62 metros cúbicos y 35 estereos de leña que, procedentes de un incendio existen en el monte Pinar, del Ayuntamiento de Caucicos, cuya subasta tendrá lugar el día 30, á las doce.

Circular advirtiendo á varios Ayuntamientos que si en lo que resta de mes no satisfacen sus descubiertos por obligaciones de primera enseñanza, se procederá á nombrar delegados especiales de apremio.

Extracto de la sesión celebrada por la Comisión provincial el día 5 de Abril último.

Circular de la Administración de con-

tribuciones, recordando á los Ayuntamientos la obligación de remitir certificación detallada y separadamente de todos los pagos que con arreglo á los créditos consignados en el presupuesto municipal se hayan realizado en los últimos meses, con objeto de liquidar el importe del impuesto del 1 por 100.

Matrículas de industrial formadas por los alcaldes de la provincia.

En el Colegio de señoritas del Niño Jesús, de que hablamos hace pocos días, se están verificando los exámenes de fin del año escolar, con objeto de probar los adelantos de sus alumnas y darlas vacaciones hasta principios de Septiembre.

Per estos exámenes no son como la generalidad de los que estamos acostumbrados á presenciar ó sufrir, pues para el de labores se ha hecho una verdadera exposición de ellas, que colocadas con gran arte y maestría puede ser visitada por las familias y amigos de las colegiales, y para el examen de música se dió ayer una función que fué un verdadero acontecimiento.

Ante escogidísima concurrencia fué ejecutado á maravilla el variado programa redactado para esa función, luciendo todas las discípulas de la clase, lo mismo en las lecciones ó preguntas que por suerte les correspondieron de teoría de la música, que en las piezas que ejecutaron en los pianos y acompañadas de otros instrumentos, que en las lecciones de solfeo, que en el precioso coro de ángeles que nos hicieron oír, y que en el pasillo cómico «Dévánt la porte du Paradis» y la ópera en un acto «Le baptême de la poupée» que ejecutaron.

Hicieron las delicias de los asistentes al acto las alumnas más jóvenes del Colegio, recitando poesías y explicando en francés los dedos de las manos. No debiendo pasar en silencio la habilidad y maestría de la señora profesora de música, que recibió numerosos y merecidos plácemes.

Como de costumbre los niños y niñas de las escuelas municipales disfrutarán de las vacaciones caniculares desde esta fecha hasta 1.º de Septiembre próximo.

Ya se ha colocado en las esquinas y demás sitios de costumbre el bando publicado por el señor alcalde relativo á los perros.

En dicho bando se dictan toda clase de precauciones, al objeto de evitar que se propague la hidrofobia entre la raza canina, entre otras la de que desde la fecha de la publicación se ponga á los perros el bozal y medalla correspondiente.

Por falta de número de señores concejales no ha celebrado sesión la corporación municipal.

Por real decreto de 5 del actual ha sido agraciado con la gran cruz de la Real y Militar orden de San Hermenegildo por sus relevantes servicios, nuestro querido paisano y distinguido general de división D. Pascual Sanz Pastor, 2.º cabo de esta Capitanía general; con tan plausible motivo ha sido felicitado por todos los señores Generales residentes en esta plaza, y numerosas comisiones de los cuerpos y dependencias de la misma. Damos la en-

avanzaba, pero que no podía decir nada más preciso.

Bien pronto se empezó á notar una gran agitación y frecuentes conciliábulos entre los cosacos de la guarnición. Los pequeños grupos que formaban en la calle, hablaban en voz baja, y se dispersaban en cuanto distinguían á distancia un dragón ó cualquier otro soldado ruso.

Iulai, kalmuco bautizado hizo al comandante la grave revelación de que las noticias dadas por el uríadnik á su regreso eran completamente falsas, pues el príncipe cosaco había dicho en secreto á sus camaradas que había avanzado hasta hallar á los insurrectos, que se había presentado al jefe de ellos, que había besado su mano y que había conversado y tratado largamente con él.

El comandante hizo inmediatamente arrestar al uríadnik y designó á Iulai para reemplazarle en el mando de los cosacos, los cuales recibieron el cambio con no disimulado disgusto. Murmuraban en alta voz, ó Ivan Ignatitch, ejecutor de la orden del comandante los oyó decir:

—Espera, razón de la fortaleza, que pronto...

Cuando en el mismo día, y á poco del arresto, el comandante se disponía á interrogar al uríadnik, se encontró con la sorpresa de que éste ya se había fugado, con la ayuda de sus compañeros.

Casi al mismo tiempo, pues aquel día los sucesos se sucedían con pasmosa rapidez, se prendió á un Bachkir portador de proclamas sediciosas, y con tal motivo el comandante decidió reunir de nuevo á sus oficiales, y alejar de casa á su mujer, empleando un nuevo ardid, pues era el hombre más sencillo del mundo, pero esta vez le contestó Vassilisa:

—Bueno, quieres volver á reunir tus oficiales para hablar de Yemeliane Patchefe, y por eso me quieres alejar, pero ya no me engañas. No todo lo has de hacer tú. Mandá llamar á tus oficiales.

Ivan Kurmitch abrió desmesuradamente la boca, y no tuvo más remedio que resignarse.

Nos reunimos de nuevo, y el comandante nos dió lectura de la proclama de Pugatcheff, delante de su esposa.

pero con un brillo extraordinario en sus grandes ojos tártaros.

—¡Hola!—exclamó el capitán, que reconoció en aquellos terribles indicios uno de los revoltosos castigados en 1741. Camarada, ya veo que eres lobo viejo. Ya has sido cazado otra vez y no escarmentas. Acércate y dí quién te ha enviado.

El viejo callaba y miraba al comandante con aire de completa imbecilidad.

—¿Qué? ¿callas? ¿No comprendes el ruso? Iulai, preguntale en vuestra lengua.

Iulai repitió la pregunta del comandante en lengua tartara, pero tampoco obtuvo respuesta.

—¡Yachki!—exclamó el capitán empleando esta interjección tártara para intimidar al preso.—Yo te haré hablar. ¡Ea! Iulai desnuda á ese loco y caliéntale bien las espaldas.

El Bachkir se dejaba desnudar mirando á todas partes como el perro faldero que se ve cercado por los chiquillos que le apedrean, mas cuando ya vió á Iulai con la vara en la mano, dió un gemido, levantó la cabeza abrió la boca y enseñó

su cavidad vacía, agitándose en lugar de lengua un corto pedazo de carne cicatrizada.

Aquello nos horrorizó á todos.

—¡Eh!—exclamó el comandante.—Puesto que no podemos sacar nada de él volvedle á su encierro y continuemos nuestra conferencia.

Comenzamos á tratar de los medios de defensa, y de allí á poco Vassilisa Yegorovna toda convulsa se precipitó en la habitación.

—¿Qué ocurre?—preguntó el comandante sorprendido.

—¡Mal! ¡Mal!—respondió su esposa.—El fuerte de Nijucosert, ha sido asaltado esta mañana; el criado del padre Garasin acaba de llegar de allí, y ha presenciado la escena. El comandante y todos los oficiales han sido ahorcados, los soldados prisioneros, y ahora tratan de venir aquí esos miserables.

Esta noticia imprevista me impresionó vivamente, porque el comandante de aquel fuerte, joven amable y modesto, hacía poco que había hecho amistad conmigo, en ocasión en que había pasado por nuestra fortaleza de vuelta de Orem

horabuena á nuestro digno paisano por tan elevada distinción.

A las seis de la mañana de ayer recibieron la bendición nupcial en la parroquia de San Lorenzo, el joven D. Segundo Fournier, hijo del acreditado comerciante y fabricante del mismo apellido y la bella y distinguida señorita doña Elvira Carranza.

Les dió la bendición nupcial el beneficiado de esta Santa Iglesia Catedral don Claudio Díaz Alba, y fueron padrinos don Amadeo Fournier y doña Aurora Carranza, hermanos de los desposados.

Los recién casados, á quienes deseamos todo género de felicidades, marcharon en el tren correo de las diez con dirección á Bilbao y otras poblaciones.

En la función de la compañía acrobática que dirige Mr. Fort, celebrada en la plaza de toros de esta capital hubo una entrada regular.

Los concurrentes ocuparon todos los tendidos de sombra, habiendo bastantes personas en las localidades.

Los artistas en general trabajaron bien, distinguiéndose la señorita Nocalubat, que además de mostrar su agilidad y destreza en los ejercicios gimnásticos hizo alarde de sus hercúleas fuerzas.

Peró los espectáculos que más distrajeran al público fueron las riñas de entre el toro suizo y el oso Behé con los perros españoles y americanos.

Hemos oído que el domingo inmediato pretende dar otra función.

Deseamos á los artistas buena suerte y mucha entrada.

Un vecino de los barrios altos de esta capital que se hallaba en estado de embriaguez, echó á correr por el camino de la estación en la tarde de ayer, pero faltándole el equilibrio vino á caer sobre un montón de grava, quedando á causa de la fuerte contusión tan mal parado, que en los primeros momentos no daba señales de vida.

Acudieron en su auxilio unos guardias municipales y le colocaron en una silla, para llevarlo á la casa de socorro, pero volviendo en sí el lexionado manifestó que quería lo llevasen á su casa; pero en tal estado de embriaguez se hallaba que durante todo el camino no hizo sino dirigir insultos á sus conductores, llamando de la atención de cuantos presenciaron el acto.

En el inmediato pueblo de Cardeñadijo se verificó ayer con gran solemnidad la fiesta de su patrona, esmerándose en los cultos los ministros encargados de ellos.

Los jóvenes estuvieron también muy animados, habiendo amenizado los festejos una banda de músicos paisanos de esta capital, sin que se tenga noticia de que ni en el pueblo ni en el camino haya habido ningún percance, á parte de la caída casual del ginete que montaba un caballo.

Peró las lesiones no revistieron gravedad, habiendo sido conducido el lesionado á su casa.

Ha llegado á esta ciudad, en la que permanecerá una larga temporada, el objeto de gozar de la buena temperatura de este país, el general de división de la sección de reserva D. Antonio Antón Moya.

Con el mismo objeto de veranear en esta ciudad ha llegado ayer el general D. Fabio Arana que manda una de las brigadas de Castilla la Nueva.

También ha llegado á Burgos el de igual graduación D. Fernando de Vivar, quien pasará á las provincias vascongadas después de permanecer unos días en esta población, de la que conserva gratos recuerdos, desde el tiempo que mandó una brigada en esta plaza.

Según teníamos anunciado, mañana saldrá de Madrid la Corte, con dirección á San Sebastián.

El tren regio partirá á las ocho menos cuarto de la noche, y en él irá con Su Majestad la Reina y sus augustos hijos, S. A. la Infanta Isabel, que se separará en Villalba para dirigirse desde allí á la Granja.

Las fuerzas de la Escolta Real y de Alabarderos saldrán hoy de Madrid para San Sebastián.

A la familia real acompañarán durante el verano la camarera mayor de la Reina, condesa de Sástago; la marquesa de Miraflores, aya de S. S. AA.; la condesa de Mirasol, teniente aya de S. S. AA.; la marquesa de Peñaflores, teniente aya de S. M. el Rey; la marquesa de Martorell, como dama particular de la Reina Regente; los jefes superiores de Palacio, señores duque de Medina Sidonia y de

Sotomayor; el jefe del cuarto militar, general Cuenca, con dos ayudantes, y el jefe del real cuerpo de Alabarderos.

En las primeras horas de la madrugada del miércoles pasará por esta ciudad el tren regio.

En el Gobierno civil se han recibido telegramas encargando que las fuerzas de la guardia civil acudan á la línea férrea, é indicando que á causa de lo inoportuno de la hora se prescindirá de toda clase de honores al paso de S. S. MM.

La familia real se hospedará este año en el palacio de Miramar, que ya está concluido y convenientemente decorado.

Por cierto que en él, —y damos esta noticia como detalle curioso para los amantes de las cosas de Burgos,—hay un gran vestíbulo de recepción construido con piedra de Orotina.

Según dice nuestro colega La Verdad, de Miranda, hace pocos días estuvo expuesta una señora á perder la vida en la estación de aquella localidad, pues cayó en la caja de la vía, y pasaron sobre ella seis u ocho vagones, sin que afortunadamente sufriera el menor daño.

Segun noticias particulares, en breve, quizá en esta semana, quede ultimada la cuestión del concurso para la provisión de los curatos vacantes en esta diócesis.

Hoy se habrá reunido el cabildo para tratar de varios asuntos y entre ellos de los antes indicados.

Se oyen los nombres de algunos de los concursantes que han obtenido preferentes censuras, pero nos parece muy prematuro, cuanto sobre el particular se diga.

Por el juez municipal de Peñaranda de Duero se pidió auxilio el día 14 á la guardia civil de la villa, para que le ayudara á practicar las diligencias para el esclarecimiento del robo de diez haces de cebada, que habian sustraído de una heredad al vecino del mismo Mateo Bahona, en la noche del 12 al 13 en el sitio llamado Hoyos Sresenta.

Como recayeran sospechas en un vecino llamado Sebastián Perdiguero (a) el Brujo, se le registró en la era y se hallaron unos cuantos haces del citado grano, cuyas señas coincidían con las de los haces sustraídos.

En vista de esto se detuvo y puso á disposición del juez municipal al mencionado Brujo.

A consecuencia de algunas pequeñas diferencias surgidas en el Orfeón Burgalés, ha presentado la junta directiva del mismo, motivando la junta general que ayer se celebró, y que estuvo muy concurrida.

En ella, después de aprobadas las cuentas se acordó reformar el reglamento de la sociedad en el sentido de que los socios orfeonistas no puedan formar parte de la junta directiva, que en lo sucesivo estará compuesta exclusivamente de socios protectores.

Por unanimidad fué nombrada la siguiente junta directiva: Presidente, señor Conde de Berberana; vicepresidente, D. Julián Casado; vocales, Sr. Marqués de Cobo de la Torre, D. Alejandro Domínguez, D. Victor Ebro, D. Isidro Gil y D. Evaristo Barrio; secretario, D. Mariano Rodríguez; vicesecretario archivero, D. Juan Albarcellos, y tesorero D. Fermín María de Orue.

A esta junta se le dió además facultades para reformar el reglamento de la sociedad.

Boletín religioso.

Santo de hoy: S. Alejo. Santo de mañana: San Federico.

Satisfechos pueden estar los reverendos PP. Carmelitas del éxito de las funciones religiosas con que han celebrado la festividad de su excelsa patrona nuestra señora del Carmen.

A los cultos que vienen practicando desde el principio de la novena, y de los que ya nos hemos ocupado, agregamos hoy los magestuosos que tuvieron lugar en el día de ayer.

Desde las primeras horas de la mañana el templo estuvo concurridísimo, distribuyéndose miles de comuniones.

En la misa solemne no cabían los fieles dentro del templo, agrupándose á la puerta, viéndose llenos el coro y tribunas.

La iglesia estaba adornada con el gusto con que saben hacerlo los hijos del Carmelo y de santa Teresa.

El altar principal se veía profusamente iluminado desde la bóveda hasta la mesa del altar, sobre la que se ostentaban lanzados magníficos destellos la preciosa custodia, regalo del señor Cobo de la Torre.

A la hora señalada llegó la capilla de la S. I. C. que, con acompañamiento de orquesta, de las mejores voces de los Padres y algunos otros músicos, ofició la sublime misa de Mozart, que fué acompañada por órgano y armonium en ciertas partes de ella.

Dirigió con gran acierto la orquesta el distinguido músico y reputado organista de la catedral don Agapito Sancho.

Los músicos todos desempeñaron con gran maestría sus respectivos papeles, tanto en el canto como en la instrumentación.

Al ofertorio de la misa el acreditado violinista don Manuel Sancho, sobrino del director, ejecutó á violín, acompañado de armonium, un precioso nocturno, composición del referido violinista, que llamó la atención del auditorio.

El orador sagrado señor Gutierrez rayó á gran altura en un discurso elocuente y conmovedor, en el que demostró con gran aflicción de datos el antiquísimo origen y preeminencias de la orden carmelitana y los grandes beneficios que ha reportado á la sociedad.

El corto espacio de que disponemos nos permite detallarle más minuciosamente.

La misa terminó cerca de la una de la tarde.

Si magestuosos fueron los cultos de la mañana no lo fueron menos los de la tarde, habiendo aún mayor concurrencia y muy principalmente en el acto de la solemne procesión.

El orador reverendo Padre Fr. Jenaro de San José, pronunció un elocuentísimo discurso, acerca del cual todo cuanto digamos resultaría pálido.

Ni en los cultos de la mañana ni en los de la tarde hubo incidente alguno desagradable.

A la hora en que escribimos estas líneas aun no han terminado los cultos del día, de hoy, que aunque no con tanta concurrencia han estado solemnísimos y dignos del objeto de la festividad.

En el Real Monasterio de las Huelgas se celebró también en el día de ayer la función del Triunfo de la Santa Cruz, hallándose el templo convenientemente adornado é iluminado, destacándose en el coro de señores Capellanes el precioso estandarte de las Navas y los de Lepanto.

El orador sagrado señor Puente Pedrero pronunció con la elocuencia que acostumbra el sermón relativo á la festividad, y el coro de las señoras lució sus melodiosas voces.

La concurrencia, á causa de las demás funciones de la capital y fuera de ella no fué numerosa, contribuyendo también á ello la larga distancia y el calor que se dejaba sentir.

Llegada de viajeros.

Hotel Paris: Excelentísimo señor marqués del Roncali, D. Antonio León y D. Manuel Laci, de Madrid.

Hotel del Norte: D. Enrique Grego, de Miranda.

Fonda Morin: D. Manuel Tejada y D. Bartolomé Badosa, de Bilbao; don Domingo Amigo, de Aranda y D. Luis Arino y hermano, de Bilbao.

Correos.

Se ruega á D. Juan Gonzalez, que con fecha 26 de Enero impuso en esta Administración de Correos, un certificado dirigido á Madrid, se presente en dicha oficina con el recibo que por la misma se le entregó.

Mercados.

En la pescadería de esta ciudad se ha notado hoy gran escasez de pescados frescos de mar.

Tan solo se puso á la venta merluza á 1,50 y 1,60 pesetas el kilo.

También han escaseado los pescados de río, vendiéndose los cangrejos á precios muy subidos.

Se han sacrificado en el matadero público de esta ciudad en la mañana de ayer 9 bueyes, 6 terneras, 26 carneros, 29 corderos y 2 cerdos; y en la de hoy 8 bueyes, una ternera, 18 carneros, 20 corderos, y 2 cerdos para el banco regulador, en donde se ha vendido el tocino y lomo á 1,46 y 1,56 pesetas el kilo.

A causa, sin duda de la baratura del escabeche se ha vendido estos días este artículo con tanta profusión, que ha habido expendor que ha despachado en un solo día hasta once barriles.

Los precios han fluctuado entre 0,80 y 0,90 pesetas el kilo.

Boletín militar.

Servicio de la plaza para el día 18 de Julio de 1893: Parada San Marcial y Lealtad; Hospital, provisiones y vigilancia, Lealtad segundo capitán; reconocimiento de piosos, España, tercer capitán; vigilancia los cuerpos de la guardia; el general gobernador militar, Sans.

Necrologia.

En el día de ayer no se verificó sepelio alguno en el cementerio general de esta ciudad; y anteaer tan solo al de la niña de un año Martina García Blanco, Hospital de los ciegos.

Mil pesetas ó más, gastadas procurando en vano alcanzar lo que un emplastro de fieltro rojo del Dr. Winter (ó sea de Bayeta encarnada perforada) logró. El señor Alvarez de Alquitor sufrió de reumatismo en la pierna izquierda durante siete años, teniendo que guardar cama las tres quintas partes de ese periodo, y gastó más de mil pesetas en medicinas y recetas sin obtener alivio.—Compró por milagro dos emplastros de fieltro rojo del Dr. Winter y lo curaron por completo, según el mismo.

Boletín meteorológico.

Observaciones meteorológicas del Instituto provincial en el día de hoy:

Barómetro: á las 9 m., 696,4; á las 3 t., 696,2.

Temperatura: max. sol 41,2; max. omb. 26,0; min. omb. 10,0. Reflector 8,2.

Dirección del viento: 9 m., N. E. 3 t., S.

Mercados.

Paris 16.—En varios departamentos han comenzado los trabajos de la siega favorecido por un tiempo magnífico.

Los agricultores se muestran satisfechos del resultado de la cosecha, que es bastante abundante. La calidad del trigo es algo inferior á la del año último, debido á los perjuicios que ocasionaron las sequías.

El comercio sigue muy encalmado, esperando conocer los precios de los trigos nuevos. En algunas comarcas se ofrecen en baja que llega hasta 50 céntimos por quintal.

Las importaciones de la semana son escasas.

De América telegrafían que los campos presentan muy buen aspecto.

En Inglaterra el mercado se ofrece también en baja.

De Rusia, Austria y Hungría las noticias son igualmente satisfactorias.

Las harinas se cotizan de 41 á 49 francos saco de 159 kilos.

Burgos 15.—El mercado de cereales de anteaer en esta capital tuvo regulares ingresos.

Algunos de los contratistas que se han dado de alta y varios particulares han hecho transacciones, vendiéndose el trigo mocho de 38 á 40 rs. fanega, rojo de 31 á 37, álaga de 39 á 40, cebada nueva de 18 á 20, vieja de 23 á 24, yerros á 30, lentejas á 40, y esparceta de 12 á 16.

Los labradores se prometen una abundante cosecha, y muy especialmente en la semilla de alholba que ha dado ya grandes rendimientos.

El de ganados del viernes último, tuvo regulares ingresos, y los precios estuvieron sostenidos y aun en alza.

Entraron 18 parejas, 150 reses vacunas sueltas, 16 terneras, 322 carneros y 21 ovjas.

Se vendieron para la capital 3 parejas, 60 reses vacunas, 11 terneras, 179 carneros y 5 ovejas; y para fuera 5 parejas, 54 reses vacunas, 2 terneras, 51 carneros y 10 ovjas.

Los precios medios han sido los de 2.550 las parejas, 1.275 las reses vacunas, 200 las terneras, 80 los carneros y 65 las ovejas.

Melgar de Fernamental 14.—En el último mercado de esta villa se ha vendido el trigo mocho á 40 rs. fanega de 92 libras, cebada á 22, avena á 15, yerros á 28, garbanzos á 120, lentejas á 48, alubias á 80, harinas á 16 1/2, 15 1/2 y 13 la arroba de 1.ª, 2.ª y 3.ª calidad, salvados á 2, 8 y 5 1/2 la fanega y patatas á 4 la arroba.

El estado de los campos bueno.

Se espera gran rendimiento tanto en los trigos como en las cebadas, pero mediano en legumbres.

Miranda 15.—El último mercado apenas tuvo ingresos, ni se hicieron transacciones, á causa de hallarse los labradores ocupados en las faenas agrícolas.

Se vendió el trigo mocho á 40 rs. fanega, rojo á 38, cebada á 18 y alholba á 30.

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS

DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.

Madrid 16.—10,30 m.

Respecto al consejo de ministros de anoche, se han confir-

mado plenamente las impresiones que he anticipado en mi carta.

El Gobierno transige en algunos puntos, pero mantiene el impuesto de 5 por 100 sobre amortizable, y la conversión de la de la deuda.

Madrid 17.—10,45 m.

Además del general Calleja, indicase para el cargo de general de la isla de Cuba al señor Martínez Campos.

Ha causado buen efecto la noticia de haber llegado á una fórmula de transacción el ministro con la comisión del proyecto de ley de Administración local y la minoría conservadora, sobre las compensaciones que el Gobierno ha de conceder á cambio del artículo segundo de dicho proyecto.

Madrid 17.—11 m.

Dicen de Cadiz que en la corrida de toros que ayer se celebró en San Fernando ocurrió un desgraciado incidente.

El cuarto toro cogió al banderillero apodado «Solito Chico», volteándole tres veces, y le causó heridas y contusiones de tal gravedad que á la media hora falleció.

Madrid 17.—3,15 t.

En la sesión del Congreso, el señor conde de Rius presenta varios documentos para demostrar la inexactitud de las afirmaciones que dieron lugar al incidente personal que contra él promovió el señor Cañellas.

El Sr. Moret, contestando á una pregunta del Sr. Navarro Reverter, asegura que, á pesar de lo que se ha dicho, las relaciones entre Francia y Alemania continuánsiendo cordiales.

Madrid 17.—4,15 t.

La cotización de la Bolsa en el día de hoy es la siguiente:

1 por 100 interior, 67,70. Idem fin de mes, 67,70. Idem exterior, 74,75. Idem Deuda amortizable 76,90. Billetes hipotecarios de la isla de Cuba, 107,10.

Billetes hipotecarios de la isla de Cuba de 1890, 97,50.

Acciones del Banco de España 356,00.

Acciones de la Compañía arrendataria de tabacos, 100,00.

Cambios sobre Paris á ocho días vista, 20,10.

Idem sobre Londres 00,00.

Bolsa Paris: 4 por 100 exterior español 61,68.—flojo.

Aviso.—En el anuncio publicado el día 8, acerca de la subasta que se celebrará el 20 del actual, en el Hospital militar, se cometió un error material, al decirse que la subasta es para el abastecimiento de los artículos que se necesitan durante el mes de Junio, debiendo decirse de Agosto próximo.

Un escultor

Una estatua, no de plomo de plata que es un mejor inventar al inventor de celestial Quina Momo.

Púdase en los ultramarinos, cafés casinos. Depósito central: M. Soley y Compañía, Barcelona. Representantes en Burgos: Arnaiz y Madrigal, Nuño-Rasura, 19.

Repaso de Latín bajo la dirección de D. Francisco González Villanueva, S. Juan, 59, 3.º

VIUDA Y HERMANO

de Tomás Hospital.

Se admiten oficiales para coser en ropa blanca para señora. Se darán buenos jornales.

Imprenta del DIARIO.

La salud á domicilio.—La Margarita en Loeches.

CUARENTA AÑOS DE USO GENERAL CON GRANDES RESULTADOS SIEMPRE

Antibiliosa, antiescrofulosa, antiherpética, antisifilítica y muy reconstituyente.—Con esta agua, de usogeneral hace cuarenta años, se tiene la salud á domicilio.—Premiada siempre la primera.

Depósito central: Jardines, 15 bajo derecha.—Prevenirse contra los anuncios de aguas LLAMADAS naturales, y que pretenden ser iguales y aun mejores.

ESTABLECIMIENTO TERMAL de Urberuaga de Ubilla MARQUINA (VIZCAYA).

El más concurrido de los que radican en el Norte. Situado á 16 kilómetros de la estación de Olaceta y 18 de la de Elgoibar, ambas en la vía férrea de Durango á Zumárraga. Los coches del Establecimiento, en combinación con los trenes, hacen el servicio en dos horas, así de Olaceta como el de Elgoibar. Estación telegráfica en el Establecimiento.

Temporada oficial: de 15 de Junio á 30 de Setiembre. Sus aguas nitrogenadas bicarbonatadas, han sido premiadas: En la Exposición de París de 1861, con mención honorífica. En la Exposición de Frankfurt de 1881, con medalla de oro. En la Exposición de Burdeos de 1882, con diploma de honor. En la Exposición de Amsterdam de 1883, con medalla de plata. En la Exposición de Madrid de 1883, con medalla de oro. En la Exposición de Niza de 1884, con medalla de oro. En la Exposición de Zaragoza de 1886, con premio de primera clase. En la Exposición de Barcelona de 1888, con medalla de oro. En la Exposición de París de 1889, con medalla de oro.

Tienen virtudes especiales en las enfermedades del pecho, garganta, estómago, hígado, vías urinarias, etc., siendo en muchos casos preferibles á Aguas Buenas, Cauterest y otras sulfurosas y también á las de Panticosa, únicas anátogas á las de Urberuaga de Ubilla como azoadas.

Se usan mucho á las comidas, ya solas ó mezcladas con vino para facilitar las digestiones, corregir las acedias, piroxis, vómitos, etc., con igual ó mejor resultado que la de Vals y Vichy, Sobron y Soportilla, etc.

Su temperatura 27° centígrados. Su caudal 32.622 litros por hora. Gabinete para inhalación de los gases y salas de respiración del agua mineral pulverizada, sin rival en Europa. Baños, chorros, pulverización, etc., con los aparatos más modernos.

Director: Doctor José Hernández Silva.

Fonda hospedería.—Habitaciones cómodas para más de 400 personas al alcance de todas las fortunas, pabellones de lujo; servicio esmerado.—Mesa á la española ó francesa á voluntad, 6 pesetas.—Segunda mesa solo á la española, 4 pesetas.—Comedores particulares.—Capilla.—Casino.—Salón de recreo.—Sala de tresillo.—Gabinete de lectura.—Café.—Jardines para paseo y excursiones á los puntos inmediatos.—Correo diario.

Ventas de las aguas embotelladas.—Dirigirse á D. Quinino Pinedo, farmacéutico Bilbaio, que está en comunicación con las principales farmacias y á que se pedirán detalles, prospectos, etc., así como también al administración del Establecimiento.

EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER

Los Emplastos perforados americanos de fieltro rojo del Dr. Winter, infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud, sin ninguna fé y á menudo á pesar de los temores y las preocupaciones. Estos Emplastos son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras en sus períodos mensuales. Todas las escuelas de Medicina lo recomiendan y usan para las curas de las afecciones neurálgicas, reumatisms, debilidad causada por indiscreción anticipada, estroños indolios ó enfermedades de los riñones, pleurías, calambres, punzadas en la espalda, dolores en el pecho que se extienden á los homoplatos y finalmente para todas las enfermedades que resultan de interrupciones en la circulación.

Los COMERCIANTES, banqueros, sacerdotes, estudiantes, dependientes, mecánicos y empleados de ambos sexos cuyas ocupaciones les obligan á estar constantemente sentados y están expuestos á contraer dolores por falta de un ejercicio propio para sus miembros, ó cuerpos, deben recurrir á los Emplastos perforados del Dr. Winter en el momento en que sientan cualquiera sensación desagradable que afecte á sus cuerpos. ATENCIÓN.—No se deben usar otros emplastos que los de fieltro rojo (sea bayeta encarnada) del Dr. Winter, de New-York, que son los recomendados por todos los médicos. En Burgos, en la droguería de D. José Mira, Espolón, 30.



Los EEMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER. Curan Rheumatismo Neuralgia, Lumbago Sciatica, Pleuresia, Dolor de Garganta, Calambres, Cómp, Dolores de Espalda, Pecho, Miembros, Pulmones, Estomago, Toses, Quinsias, etc., y todas las enfermedades de los poros, de la piel. Emplastos Perforados de fieltro rojo Americano. De venta en las Droguerías y Boticas THE WINTER'S American Scarlet Pelt Porous Plaster. Wholesale NEW YORK.

TALLERES de ENCUADERNACIÓN, DORADO Y RAYADO de Rufino S. Gonzalo

Encuadernaciones de todas clases en ujo, sencillas, económicas y elegantes.

Libros rayados para banca, comercio, dependencias, etc.

Dorados sobre telas, cuero, sedas, álbums, en terciopelo, peluchs, etc.

Completo surtido en carpetas de diferentes modelos y marcas especiales para diferentes usos, muestrarios para viajeros.

Carteras plegantes, forma ministro, para la firma resguardo de valores, letras, inspectores de ferrocarriles, etc.

Estuches de todas clases para joyería, platería, armas etc.

Grandes rebajas á los señores editores y casas librerías.

Huerto del Rey, 2 y 4, esquina á la Llana.

ANUNCIOS PARA FUNERALES Y ANIVERSARIOS. Se reciben en la imprenta de este periódico hasta las tres de la tarde.

VERDADEROS GRANOS DE CAJAL DE FRANCK. Es refinamiento, Jaquica, Malestar, Pesadez gástrica, congestiones, cura ó prevenición. (Caja de 4 colores) PARÍS: Farmacia LEROY 21 rue des Petits-Champs. En todas las farmacias de España.

BODEGAS DE CUZCURRITA (RIOJA) Román García

En este establecimiento se ha recibido un variado surtido de vinos de 10 más selecto.

Vinos finos de Med. loc.—Compañía vinícola del Norte de España.—Rafael López Heredia.—Rioja alta.—Luis González Estefani.

También hay embotellados de Cuzcurrita, San Vicente, Mancha, Navarra y Valladolid.

Vinos de Jerez de varias marcas; manzanilla, moscatiles, Málaga, cosuendas, blanco y anisados puros de vino de Quel.

En vinos al detall los hay de San Vicente, Cuzcurrita, Cabezón, Mancha, Navarra y Rivera. Lain-Calvo, 2 y 4, frente á Barriocanal.

En la imprenta de este periódico se vende papel para envolver á 3 pesetas arroba.

Baños de Cucho.

PROVINCIA DE BURGOS. (MIRANDA DE EBRO.—MANZANOS.)

Aguas sulfúricas, las mejores segun testimonios de reputados médicos, para las afecciones de la piel, de la garganta, de la vista, de los huesos y de los oídos, así como las de la matriz, y esto que lo ha demostrado con los numerosos casos de enfermos que, despues de recorrer to los los balnearios, han recobrado su salud en el de Cucho. (Se remiten memorias)

Médico Director, Dr. D. Eduardo Bravo.

MATÍAS LÓPEZ

Madrid—Escorial LOS CHOCOLATES, CAFÉS Y SOPAS COLONIALES DE ESTA CASA

son los mejores que se presentan en los mercados.

PREMIADOS CON 40 MEDALLAS

De venta en todos los Establecimientos de Ultramarinos de España.

Oficinas: PALMA ALTA, 8. Depósito Central: MONTERA, 25.

LA EPILEPSIA LA ERISIPELA LA VIRUELA. O accidentes nerviosos vulgo mal de corazón, alteracia y mal de San Pau en Cataluña, y todas las afecciones nerviosas, en general, se curan con las PILDORAS DE OCHOA. Este preparado es un poderoso sedante del sistema nervioso y vasomotor. Los resultados de este verdadero específico contra las afecciones nerviosas y muy particularmente contra la Epilepsia son prodigiosos. Para detalles completos del tratamiento de estas enfermedades, se dan prospectos gratis, dirigiéndose á D. B. Ochoa, Magdalena, 27, Madrid.

P. POLO AGENTE DE ANUNCIOS MADRID. A los Sres. Anunciantes TELEGRÁFICAMENTE. Esta casa encargase inserción ANUNCIOS todos periódicos España; estaciones Mediodía, Norte, Andaluces. Precios ANUNCIOS con arreglo tamaño, sin fijarse número líneas pueda tener. —Economía ninguna otra casa pueda hacer.—Comprobantes entregáanse mensualmente. PEDIR TARIFAS DEPÓSITOS.-COMISIONES.-REPRESENTACIONES. PABLO POLO OLIVAR, 12.-MADRID.

!! El Estómago Artificial !! Polvos del Dr. Kuntz.

Deliciosa preparación que suple en el hombre la falta de jugo gástrico, elemento indispensable de la digestión. Remedio precioso é incomparable para la cura inmediata, segura y radical de todas las molestias del ESTOMAGO por antiguas ó rebeldes que sean, con la particularidad que el paciente siente ya marcadísimo alivio desde la 1.ª dosis, consiguiendo en muchos casos que sólo una caja baste para el éxito completo.

De un sabor agradable y no precisando dieta, es maravilloso para combatir gastralgias, gastritis, dispepsias, agua de boca, ardores, vómitos, acidez, digestiones difíciles; pesadéz, dolores, flatulencia, calambres, úlceras, etc. etc., y más del 80 por 100 encuentran tal alivio desde la primera dosis, que digieren perfectamente todos los alimentos sin el menor dolor ni pesadéz.

El éxito es tan seguro que se devuelve el importe al paciente que en la primera Caja no encuentre mejoría. Caja 7,50. Vá correo. Un solo depósito en cada capital. En Burgos farmacia de G. Escolar, Plaza de Prim, 11.

Aceite Igneo Mallol FUEGO MALLOL PARA VETERINARIA PARA VETERINARIA POR MALLOL MEZQUITA FARMACÉUTICO. Este precioso tónico es el más energético resicante y resolutivo más poderoso con el se curan radicalmente y en pocos dias las cojeras, vejezas, esparavanes, alifafes, agriones, sobrehuesos, bronquitis, anginas, etc., sin destruir la piel ni bulbo piloso del animal. De venta al precio de 3 pesetas frasco en las principales farmacias y Droguerías de España. Papel para envolver

RUS ARTE FOTOGRAFICO. RUS. Depósito exclusivo para la venta en España y sus Colonias de las célebres placas al gelatino bromuro de plata del DOCTOR MONKHOVEN (Más de 100.000 paquetes de dichas placas vendidas durante el año 1892) CATÁLOGO GENERAL ILUSTRADO seguido de un extenso tratado de FOTOGRAFÍA PRÁCTICA, con fórmulas y procedimientos ÚLTIMAS NOVEDADES FOTOGRAFICAS EXPEDICIONES Á PROVINCIAS Y ULTRAMAR FERNANDO RUS 68 S. Pablo-68 BARCELONA 10 Espalter 10